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شیخ الأزهر : "الاختلاف بین السنة والشیعة  الفکر والرأي ولیس  الدین"

 

نخیل نیوز /متابعة

قال فضیلة الإمام الأکبر، الدکتور أحمد الطیب، شیخ الأزهر، ریٔیس مجلس حکماء المسلمین، أنه بعض الخلافات حدثت

بین صحابة النبي «صلی الله علیه وسلم»، ومن ذلك ما حدث  الخلافة، وقد قیل فیه «ما سل سیف  الإسلام مثلما

سل  هذا الأمر».

وأضاف شیخ الأزهر الشریف، خلال حلوله ضیفا مع الإعلامی الدکتور محمد سعید محفوظ،  الحلقة الثانیة، ببرنامج

«الإمام الطیب» للحدیث عن اسم من أسماء الله الحسنی، وذلك  شاشة قنا on، وقنوات المتحدة، أن الصحابة أیضا

اختلفوا  عهده «صلی الله علیه وسلم»، لکنهم لم یسلوا السیوف  أنفسهم.

وأوضح شیخ الأزهر، أن الخلاف بین السنة وإخوانهم الشیعة لم یکن خلافا حول الدین، و کل من یتصدى للدعوة أن

یحفظ حدیث النبي «صلی الله علیه وسلم» حین قال: «من صلی صلاتنا واستقبل قبلتنا وأکل ذبیحتنا، فذلکم المسلم

الذي له ذمة الله ورسوله فلا تخفروا الله  ذمته»، ویتقن فهمه الفهم الصحیح.

وقال الدکتور أحمد الطیب، شیخ الأزهر الشریف، إن الفُرقة بین السنة والشیعة هي فرقة مذهبیة تقوم  الرأي

والفکر ولیست فُرقة دین.

وأضاف أن القرآن الکریم، والنبي محمد صلی الله علیه وسلم، حذّرا بشکل واضح من هذا الأمر.

وتابع: « الحدیث الصحیح، حذرنا رسول الله صلی الله علیه وسلم فقال دبّ إلیکم داء الأمم من قبلکم، الحسد أي

یحسد بعضنا بعضا سواء دولاً أو شعوبًا، ثم قال والبغضاء هي الحالقة أي الکره المتبادل».
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واستکمل: «النبي شرح قایٔلا بأنه لا یقصد تحلق الشعر ولکن تحلق الدین (وقال) والذي نفسي بیده لا تدخلوا الجنة حتی

تؤمنوا، ولا تؤمنوا حتی تحابوا، ألا أخبرکم بما یثبت ذاك لکم أفشوا السلام بینکم».

ولفت إلی أن «أفشوا السلام» لا یعني إلقاء السلام بینما یحمل القلب النزاع کما هو، لکن یتوجب أن یتم إنزال السلام

وترسیخه لیعیش الناس  سلام.

ونوه بحدیث آخر یقول فیه النبي الکریم «اقرأوا القرآن ما ایٔتلفت علیه قلوبکم فإذا اختلفتم فیه فقوموا عنه»، شارحًا:

«هذا معناه إذا کنتم تقرأوا القرآن وکلٌ منکم یفسره یناقض الآخر وحدث اختلاف، فاغلقوا مصاحفکم وقوموا عن هذا".

 


